

El 5 de junio se celebró el Día Mundial del Medio Ambiente

## La asociación trasladó al alumnado del Juanelo la importancia del medio ambiente

Un año más, coincidiendo con el Día Mundial del Medio Ambiente celebrado el 5 de junio, la asociación de vecinos El Tajo realizó una charla a dos grupos de alumnos y alumnas del instituto Juanelo Turriano.

Este año el lema fue "Contra la contaminación del aire", que según las estadísticas provocan más de 4.000.000 de muertes en todo el mundo, lo que da idea del grave problema de salud que tiene planteado la humanidad por esta causa.

Según explicamos a los alumnos, la contaminación del aire puede producirse por diferentes motivos, como los usos domésticos, la derivada de la industria, el transporte y por la agricultura y los desperdicios.

El Día Mundial del Medio Ambiente tiene una connotación simbólica de concienciación y sirve para que las personas hagan algo por el planeta Tierra. Ese

"algo" puede tener un enfoque local, nacional o global, y puede ser una acción en solitario o involucrar a una multitud... Todas y todos somos libres de elegir.

Nosotros queremos hacer "ese algo" por el planeta y qué mejor que empezar por nuestro barrio, por nuestro medio ambiente más cercano, por lo que seguiremos luchando por erradicar de nuestra vida el amianto y también el glifosato, que matan, y trabajaremos por un río Tajo limpio y con caudal, una Fuente del Moro en condiciones ambientales óptimas y cómo no, para acabar con los malos olores que generan diversas instalaciones industriales y provocan muchos inconvenientes al vecindario.

Hablamos y les enseñamos a las alumnas y alumnos los escombros descontrolados que hay en varias zonas del barrio, no solo escombros de obras, sino tam-



El alumnado siguió atentamente la charla.

bién de muebles, de botellas, de plásticos...

Asimismo explicamos la importancia que tiene el río Tajo para Toledo, que Toledo es lo que

es y está donde está, gracias a su río Tajo, y el porqué de un río tan contaminado y maltrecho a su paso por Toledo.

Y cómo no, hablamos de los

restos de amianto que tenemos en el barrio y en Toledo. Les explicamos lo peligroso que es no solo para el Medio Ambiente sino para nuestra salud.

## Los peligros de la contaminación

Uno de los problemas más importantes en nuestra sociedad es el de la contaminación. Entendemos que la contaminación es la alteración de un entorno, la pérdida de valores naturales, porque hay un agente externo que provoca ese desorden y daño en un determinado ecosistema. Estos efectos nocivos se dan tanto en las zonas rurales, como en las urbanas, pero es en la gran ciudad donde más se nota, debido a la mala calidad del aire que se respira, por el fuerte impacto medioambiental que supone una gran concentración de personas y la ubicación de polígonos industriales.

Hay varios tipos de contami-

nación, que suponen una pérdida de calidad de vida y también un problema sanitario. La contaminación atmosférica se produce por el monóxido de carbono y los gases producidos en la combustión de los vehículos. La contaminación hídrica, provocada por la descarga de aguas residuales que llegan a los ríos y las zonas costeras. También destaco la contaminación acústica, muy propia de grandes ciudades, porque es indudable que el ruido es una causa de muchas enfermedades de tipo psiquiátrico, sobre todo cuando no se puede conciliar el sueño. Por último, también presento la contaminación radiactiva, que es minorita-

ria, pero que puede darse cuando se utiliza la energía nuclear.

Ante las consecuencias de la contaminación, cada vez son más los mecanismos y organizaciones internacionales que están estudiando este tema. La OMS (Organización Mundial de la Salud) aconseja endurecer la legislación anticontaminación, porque los efectos son muy perjudiciales para los ciudadanos europeos, porque la normativa es muy flexible, en relación a las partículas en suspensión, producidas por los motores diesel. Es una evidencia destacar que el factor más contaminante es el tráfico de las ciudades, por ejemplo, todos percibimos la gran capa de sucie-

dad que cubre Madrid. El informe indica una serie de enfermedades que se agravan con la contaminación como son las enfermedades respiratorias, partos prematuros, diabetes y enfermedades mentales.

A mi parecer, el tema de la contaminación va unido a la preservación del medio ambiente. Tenemos que cuidar nuestro entorno natural de los efectos de la degradación producida por las zonas industriales, las concentraciones urbanísticas. A veces, las autoridades públicas no cumplen con este principio, porque permiten la construcción de grandes edificios en zonas costeras. Por otra parte, tampoco se hace

una política para potenciar el transporte público, por lo que el ciudadano sigue utilizando su coche para circular por las ciudades. Como he dicho antes, son muchos los tipos de contaminación y podrían solucionarse adoptando posturas de ámbito público y privado. En nuestro caso, podemos colaborar con el uso más racional del vehículo privado, con un mayor reciclaje de nuestros residuos. En definitiva, los problemas de la contaminación no tienen una fácil solución, pero sí se pueden paliar y suavizar las consecuencias más negativas, sobre todo para que disminuya el riesgo de enfermedades.

José Luis Real



### MARQUETERIA DEBLAN

**Más de 30 años dedicados a la enmarcación**

- MAS DE 1000 MODELOS DE MOLDURA
- BELLAS ARTES
- TODO TIPO DE ESPEJOS
- GRABADOS
- AMPLIO MUESTRARIO DE LAMINAS
- OLEOS
- MARCOS DE ESTILO (CLASICO Y MODERNO)

AVDA/ BOLADIEZ Nº 49 45007 TOLEDO (Polígono Residencial) TELEF. Y FAX : 925 23 15 96  
[www.marcos-deblan.com](http://www.marcos-deblan.com) email: [deblanco@hotmail.com](mailto:deblanco@hotmail.com)



Av. Río Boladiez, 34. Local 2 - Toledo - 45007  
[info@habitol.es](mailto:info@habitol.es) / [www.habitol.es](http://www.habitol.es)  
 T.: 925 092 764 / 693 752 526

¿VENDES O ALQUILAS?

AHORRA TIEMPO Y DINERO CON HABITOL

**AHORRA TIEMPO**

Atendemos las llamadas, las visitas, los email, etc.

**AHORRA DINERO**

Asumimos gastos en publicidad, propaganda, telefono, combustible, etc.

**VALORACIÓN GRATUITA**

A través de tasadores, testigos, internet, etc.